

Telegramas

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE LA TARDE

Noticias generales

Madrid 22 (á las 5)

Recepción en la Academia de Medicina.

En la Academia de Medicina se verificó ayer una solemne sesión con motivo de ser recibido académico de la misma el Dr. Isla.

Este dió lectura á un concierto trabajo que fué aplaudido por la escogida concurrencia que asistió al acto.

Contestóle en nombre de la Academia el Dr. Calleja, que también leyó un notable discurso.

Ambos académicos fueron premiados al final con una ovación.

El acto revistió gran brillantez.

Después de terminada la recepción, celebróse un banquete con que los amigos del Dr. Isla quisieron obsequiarlo.

Al final se pronunciaron brindis.

De la Coruña.—El autor de los petardos.

El gobernador civil de la Coruña telegrafía al Ministro de la Gobernación que por las fuerzas de la guardia civil y policía, después de activísimas pesquisas, ha sido descubierto el autor de las explosiones por dinamita que recientemente han ocurrido en aquella capital.

Conducido el Gobierno civil el mencionado individuo ha declarado que las bombas de dinamita eran simplemente petardos, y que su propósito era sólo alarma sin producir víctimas.

El autor ha quedado reducido á prisión y puesto á disposición del Juzgado.

Intoxicaciones por la leche

Ayer resultaron intoxicadas doce personas por haber consumido leche de un mismo vendedor.

La frecuencia con que tienen que lamentarse estas desgracias, por causa de rendirse adulterada la leche, es objeto por parte del vecindario de las más energicas protestas.

Se reclama de las autoridades que se impongan fuertes castigos a los adulteradores.

Un motín en Málaga.—Contra los embargos.—Intervención de la benemerita

De Málaga dice que en el pueblo de Alhaurin ocurrió ayer un motín que llegó á alcanzar alarmantes proporciones.

La causa del motín fué por haberse procedido á practicar embargos en las fincas de los que aparecen con debitos en la liquidación de los Pósitos.

Los vecinos malagueños resistiéronse á que se practicaran los mencionados embargos protestando de ello energicamente.

Otros vecinos se pasaron de parte de aquellos, y la protesta se hizo general en todo el pueblo, realizando sus habitantes una manifestación que recorrió varias calles dando gritos y mueras.

Ei tumulto fué creciendo de un modo extraordinario, corriendo grandes riesgos de ser atropellados por la multitud los dependientes de la administración que fueron á practicar los embargos.

En vista de las proporciones que llegó á alcanzar el tumulto, el alcalde para garantir el orden reclamó la presencia de la benemerita.

Esta mediante una actitud prudente y conciliadora pudo aplacar los ánimos, disolviéndose la manifestación sin que tuviera que apelarse á la fuerza.

En el pueblo continúa, sin embargo, reinando la mayor excitación y se teme que se repitan los sucesos al reanudarse la operación de los embargos.

El Sr. Maura á la Granja

Ayer salió de Madrid el Sr. Maura, Marchalito en automóvil á la Granja, al objeto de despachar con el Rey.

El Sr. Maura lleva, para someterlos á la firma regia importantes decretos.

Novillada en Segovia.—Asisten los Reyes.—Un puntazo.

Ayer por la tarde se verificó en Segovia una corrida de novillos que resultó muy aburrida tanto por las malas mañas de algunas de las toros como por la deslucida faena de las cuadrillas.

A la corrida asistieron los Reyes que realizaron la «exequia» de la Granja a Segovia en automóvil.

Los Reyes fueron objeto de grandes aclamaciones por parte del público.

Durante la lidia uno de los banderilleros fué alcanzado por un tajo, que le volvió, co ocasionándole más que un puntazo.

Montero Ríos á Lourizán

Conforme trae anuncio, ayer marchó á Lourizán el Sr. Montero Ríos, en donde permanecerá seguramente todo el verano.

Antes de marchar celebró una entrevista con el Sr. Morat conviniendo en la marcha y actitud que ha de conservar el partido liberal respecto de los asuntos de actualidad política.

La firma regia

Entre los decretos que el Sr. Maura ha puesto á la firma del Rey y que éste ha firmado ya figuran los siguientes:

Real decreto concediendo el indulto al carabínero que el Consejo de guerra de Pontevedra condenó á la pena de muerte.

Otro decreto jubilando al catedrático Sr. Fuster.

Otro decreto dando el ceso en el mando de los arsenales del Ferrol y Cartagena de los capitanes de navío señores Bustamante y Fiol.

Otro id nombrando á los señores Cano y Bonzon para sustituir á aquellos dos en el respectivo mando de los Arsenales bombardeos.

Elecciones en Daimiel

Elecciones accidentadas

Comunican de Daimiel (Cádiz Real) que se han verificado las elecciones para elegir un diputado.

En todo el distrito, estas elecciones han encendido los ánimos apasionadamente, habiéndose provocado vivos incidentes entre conservadores y liberales.

Los primeros, por considerar perdida por su parte la elección, han producido protestas y han apostado á varios amaneras al objeto de dificultar el triunfo de los liberales.

Liberales detenidos.—Alcanzan mayoría.

Daimiel.—En varios pueblos de esta circunscripción, en donde se verifica la elección, han sido detenidos varios significados liberales, los cuales se han visto por ello impididos de recorrer los distritos.

En el acto de realizar las elecciones, han ocurrido numerosos incidentes entre los bandos de electores. Los ánimos estaban muy enardecidos temiéndose que ocurrieran colisiones.

Del resultado que arrojan los escrutinios, parece que el candidato liberal alcanza una gran mayoría sobre su adversario.

En el entierro de Chueca

Cortejo imponente.—El duelo.—Las calles.—Coronas.

Ayer se verificó el entierro del eminente maestro compositor Sr. Chueca fallecido el sábado por la tarde, segúna ya telegrafía.

El entierro ha resultado imponente y una grandiosa manifestación de duelo.

Formaron en el cortejo ilustres personalidades y representantes de todos los elementos sociales.

Las calles por donde ha atravesado el cortejo estaban ocupadas por un gran gentío.

En muchos balcones había grandes ramos de flores y coronas, como un tributo á la memoria del popular músico.

La presidencia.—Frente á los teatros.

La presidencia del duelo estaba ocupada por el gobernador civil Sr. Marqués del Vacío, por el Alcalde señor Conde de Peñalver y por los parientes del difunto.

Las cintas que pendían del féretro eran llevadas por distinguidas personalidades.

Al pasar la comitiva por frente á los Teatros, durante el trayecto, las bandas de orquesta de los mismos que se habían formadas á las puertas de los edificios ejecutaban marchas fúnebres.

El entierro ha sido verdaderamente grandioso.

Todos los periódicos publican largas necrópolis, enalteciendo los méritos del ilustre compositor.

Campaña contra el "terrorismo", mitin en S. Sebastian.—Concurrencia.

Desde S. Sebastian se reciben amplios telegramas dando cuenta del mitin que se celebró en aquella capital para protestar contra el proyecto de Ley sobre represión del terrorismo.

El mitin se celebró en el Teatro de aquella localidad, viéndose el local completamente lleno.

Está fué insuficiente para contener á la multitud, por la que gran parte de ésta tuvo que quedar fuera, ocupando las inmediaciones del mismo.

Los oradores ovacionados—Reacción y separatismos

Su: Sebastian.—Abierto el mitin, se pronunció un energético discurso el señor liberal señor Calbetón, signándose en el uso de la palabra los señores Sol y Otriza, Melquiades Alvar y Gasset.

Todos ellos pronunciaron discursos fogosos, combatiendo el proyecto de todos los puntos de vista.

Algunos de los oradores combatieron la reacción que se entrancaría con la aprobación del proyecto, afirmando que por él se iba derecho á la dictadura.

Otros, haciendo alusión á las condiciones políticas en que se encuentran las provincias vascongadas y á la existencia y propaganda del partido llamado nacionál o vizcaíno, se oponían de la tendencia separatista que se observa en algunas regiones.

Abominaron de ese separatismo, proclamando la unidad de la patria y la enorme concurrencia que asistió al mitin prodigó los aplausos á los oradores ovacionandoles.

Terminado el mitin, se dispersó la concurrencia sin que tuviera que lamentarse ninguna desagradable incidencia.

En Vitoria—Otro mitin

Cumpliendo uno de los acuerdos tomados en el mitin de Madrid, ayer se celebró un acto público en Vitoria (Alava) para protestar contra la ley llamada del terrorismo.

El acto se vió concurridísimo, pronunciando los oradores que en el mismo formaron parte violentos discursos contra el proyecto, que fueron muy aplaudidos.

No se lamentó ningún incidente.

En Logroño.—Afianzamiento de la libertad

Los elementos liberales, republicanos y socialistas de Logroño organizaron un mitin, que se celebró ayer, en contra del proyecto del terrorismo.

Pronunciáronse energicos discursos, en los que se recomendó por el afianzamiento de la libertad que el proyecto posee en peligro.

En el mitin reinó la mayor animación, realizándose en completo orden.

Horrible explosión

En los Estados Unidos.—Explosión de un polvorín.

Cablegrafian de Nueva York detalles de un horroso suceso ocurrido en la ciudad de Colorado.

Existe en las proximidades de esta capital unos almacenes destinados á deposito de pólvora y otras municiones.

Ignórase la causa; pero de repente estalló una explosión en el interior del polvorín, la cual explosión se propagó á todo el almacén.

La detonación que se produjo fué espantosa, oyéndose á muchos kilómetros de distancia.

La ciudad conmovida.—Muertos y heridos.—Desaparecidos.

La ciudad se conmovió ante la violencia de la explosión, sembrando el pánico en todo el vecindario.

Los destrozos que ha causado la explosión del polvorín han sido enormes, y las víctimas se cuentan á centenares.

Además de los muertos y heridos que han resultado, ignórase el paradero de 135 personas que se cree han sido lanzadas por la explosión á gran distancia.

Escenas horrorosas.—Cuerpos mutilados.—Socorros.

Se han presenciado escenas horribles. Algunas de las víctimas han resultado completamente carbonizadas.

Otras ofrecen un espectáculo horrible á causa de las mutilaciones que han sufrido, pues presentan miembros separados de los cuerpos.

Cálizase que las víctimas desaparecidas han sido completamente destruidas por la explosión.

Inmediatamente que ocurrió el desastre acudieron las autoridades de Colorado y un enorme gentío, desarrollando escenas conmovedoras.

Se organizaron con urgencia gran número de socorros.

Los habitantes de Colorado son víctimas de una gran consternación.

Las s ufragistas inglesas

Un mitin al aire libre

Desde Londres comunican que las mujeres inglesas partidarias de que se conceda el voto femenino están llevando a cabo una campaña energica hasta conseguir su propósito.

Ayer celebraron un mitin al aire libre, al que concurrieron más de 40.000 mujeres.

Una manifestación.—Ejército polaco.

Los oradores que tomaron parte en el mitin pronunciaron discursos muy fogosos siendo ovacionados.

Terminado el mitin, verificóse una importante manifestación que la vía y la calle de estandartes y banderas.

Para mantener el orden y prevenir cualesquier intentos de perturbarlo, el gobierno había concentrado en el lugar en que se celebró el mitin más de 500 policías.

Corridas de toros

Novilladas nocturnas.—Animación.—Diestro que se distingue.

Telegramas que se acaba de recibir de Valencia dicen que anoche se inauguró la serie de novilladas nocturnas.

La plaza estuvo extraordinariamente concurrida.

El matador de novillos «España» se distinguió notablemente de entre sus compañeros, y muy especialmente en la lidia y muerte del segundo toro.

La corrida de Madrid.—Mal ganado.—Bombita III lesionado.

En la corrida celebrada ayer tarde en esta plaza la concurrencia no pasó de regular.

El ganado de Campos que se lidio resultó muy blando y algo mansurón.

Al sexto hubo que foguearse.

Los matadores andaban escamados por las malas condiciones del ganado.

El diestro «Quinito» desempeñó mediamente su cometido.

El más afortunado fué «Pastor», quien permitió sus toros un poquito de lucimiento.

Al intentar un quite el matador «Bombita III» puso el pie sobre una puya produciéndole una lesión.

Los compañeros quitaron precipitadamente el toro evitando una tragedia.

Los médicos de servicio en la enfermería de la plaza apreciaron al «Bombita III» una herida en el pie derecho de poca extensión pero tan profunda que le interesa varios tejidos.

El estado del herido lo impidió la continuación en la lidia.

Urgentes

Madrid 11 (á las 11'15)

El diputado por Daimiel

Ha sido elegido diputado por Daimiel el liberal D. Daimiel López.

El nuevo diputado fué aclamadísimo.